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P r o t o k o l l 

 

über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Mariensee am Donnerstag, 25.01.2018, 19:30 Uhr, in der Gaststätte 

"Zur Klosterglocke", Höltystr. 19, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil Mariensee 

 

Anwesend: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Herr Heinrich Zieseniß  

 

Stellv. Ortsbürgermeister/in 

 
Herr Heinrich Dettmering  

 

Mitglieder 

 
Herr Stephan Aust  

Herr Dr. Ulrich Baulain  

Herr Friedhelm Klingemann  

Frau Dagmar Niklaus  

Herr Gerd Niklaus  

Frau Corinna Pahl-Seegers  

Herr Martin Suhr  

 

Verwaltungsangehörige/r 

 
Herr Peter Meyer  

 

Zuhörer/innen 

 
Zuhörer/innen 2 Personen 

 

 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:20 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 

Vorlage Nr. 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesord-

nung 
 

   

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 07.11.2017  

   

 3. Berichte und Bekanntgaben  

   

 3.1. Sitzungstermine 2018 2017/275 

   

 3.2. Jugendschöffe  

   

 3.3. Boule-/Pétanquefläche in Wulfelade  

   

 3.4. Schiedsmann  

   

 3.5. Dorfbereisung 2018 durch Bürgermeister Sternbeck  

   

 3.6. Ortsratsbudget und Repräsentationsmittel  

   

 3.7. Gesundheitskonferenz  

   

 3.8. Flüchtlinge  

   

 3.9. Beantwortung der Anfragen vom 07.11.2017  

   

 3.10. Dorfbereisung 2017 durch Bürgermeister Sternbeck  

   

 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen Kommunalverfas-

sungsgesetzes 
 

   

 5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 2018; Beteiligung der 

Ortsräte 
2017/295 

   

 6. Anfragen  

   

 6.1. Geschwindigkeitsbegrenzung L 192, Ortsdurchfahrt Himmelreich  
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Vorlage Nr. 

 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 

 

 

 Ortsbürgermeister Zieseniß stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und 

die Tagesordnung fest. 

 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 07.11.2017  

 

 Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden  

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 07.11.2017 wird genehmigt. 

 

 

 

 3. Berichte und Bekanntgaben  

 

 3.1. Sitzungstermine 2018 2017/275 

 
 Die Informationsvorlage Nr. 2017/275 wird vom Ortsrat der Ortschaft Mariensee zur 

Kenntnis genommen. 

 

 

 

 3.2. Jugendschöffe  

 
 Herr Zieseniß teilt mit, dass Frau Scharnhorst, FD Bürgerservice, kurzfristig Mitteilung 

von der Region Hannover erhielt, dass für die Jahre 2019 – 2022 Jugendschöffen für das 

Amtsgericht Neustadt gesucht würden. Vorschläge sind an Herrn Zieseniß zu richten. 

 

 

 

 3.3. Boule-/Pétanquefläche in Wulfelade  

 
 Herr Zieseniß gibt die Antwort auf den Antrag der Dorfgemeinschaft Wulfelade (TOP 3.6, 

Sitzung am 07.11.2017) auf Anlage einer Boule-/Pétanquefläche durch die Verwaltung 

bekannt (Anlage 1). 

 

 

 

 3.4. Schiedsmann  

 
 Herr Zieseniß gibt bekannt, dass für das Amt des Schiedsmannes für Eilvese, Empede, 

Mariensee, Suttorf und Wulfelade als Bewerber noch Uwe Enders, Mariensee, und Torsten 

Lühring, Empede, zur Verfügung stünden. Der Ortsrat bestätigt die Entscheidung zuguns-

ten von Uwe Enders aus der Sitzung vom 24.08.2017. 

 

 

 

  

 

 

 3.5. Dorfbereisung 2018 durch Bürgermeister Sternbeck  

 
 Herr Zieseniß teilt mit, dass Herr Sternbeck auf seiner Dorfbereisungstour 2018 am 

21.08.2018 Mariensee besuchen wird. Treffen ist um 18 Uhr am Feuerwehrgerätehaus. 

 

 

 

 3.6. Ortsratsbudget und Repräsentationsmittel  

 
 Herr Zieseniß berichtet über das Ortsratsbudget. Es stehen noch 7.090,40 € aus Vorjahren 

zur Verfügung, für 2018 kommen weitere 1.835,00 € hinzu. Er bittet die Ortsratsmitglieder 

sich über den Einsatz dieser Mittel Gedanken zu machen. 
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Die Abrechnung über die Repräsentationsmittel für 2017 liegt bei ihm zur Einsicht durch 

den Ortsrat vor. 

 

 

 3.7. Gesundheitskonferenz  

 
 

Herr Zieseniß stellt die Einladung durch die Gesundheitsregion Region Hannover und die 

Stadt Neustadt a. Rbge. für Mittwoch, 14.03.2018, 17:00 Uhr in Neustadt für die erste 

„Gesundheitskonferenz vor Ort“ vor. 

Unter dem Motto „Gestaltung der Gesundheitsversorgung unter besonderer Berücksichti-

gung der Fachkräfte“ werden mit den lokalen Branchenakteuren aus Praxen, Klinik, Apo-

theken, Pflege und weiteren Gesundheitsberufen Gespräche geführt.  

Aus Kapazitätsgründen bezieht sich diese Einladung nur auf die Ortsbürgermeister. 

 

 

 

 3.8. Flüchtlinge  

 
 Herr Zieseniß berichtet, dass eine Flüchtlingsfamilie kürzlich aus Mariensee nach Neustadt 

gezogen ist. Eine Familie wurde Mariensee bereits wieder zugewiesen, zwei weitere Fami-

lien sollen in Wohnungen „An der Hohnhorst“ hinzukommen. 

 

 

 

 3.9. Beantwortung der Anfragen vom 07.11.2017  

 
 Herr Meyer verliest die Antworten auf die Anfragen aus dem Ortsrat und der Einwohner-

fragestunde vom 07.11.2017 

 

TOP 4: Ortsdurchfahrt Himmelreich, L 192, Reduzierung auf Tempo 30 – Antwort von 

Frau Schusdziarra, FD Bürgerservice:: 

 

Das Umleitung-Ende-Schild wurde nach einer vorherigen Maßnahme nicht beseitigt; in-

zwischen ist die fehlerhafte Umleitungsbeschilderung in Himmelreich entfernt.Auf dieser 

Strecke befindet sich keine Umleitung für den B-6 Schwerlastverkehr. Daher wird seitens 

der Straßenverkehrsbehörde keine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h angeord-

net. 

 

 

TOP 7.1: Beleuchtung Kötnerweg – Antwort von Frau Duthoo, FD Tiefbau: 

 

Die Aufstellung einer zusätzlichen Laterne ist technisch sehr aufwendig und würde sehr 

hohe Kosten verursachen, da kein Beleuchtungskabel vorhanden ist. Haushaltsmittel sind 

hierfür nicht verfügbar. 

 

 

 

 3.10. Dorfbereisung 2017 durch Bürgermeister Sternbeck  

 
 Herr Meyer trägt das Schreiben von Bürgermeister Sternbeck zur Dorfbereisung 2017 

(Anlage 2) vor. 

Es wurde ausgeführt, dass die Verwaltung in der Ortsratssitzung am 28.09.2017 den Sach-

stand hinsichtlich des Ausbaus „Wulfspadd“ bekanntgegeben habe. Es war jedoch kein 

Mitarbeiter vor Ort und der Sachverhalt wurde in der OR-Sitzung nicht behandelt. Der OR 

bittet um Klärung und ggf. Nachholung der Darstellung. 

 

 

 

 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen Kommunalverfas-

sungsgesetzes 
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 Die Anfrage eines Einwohners bzgl. der B6-Umleitung wurde vom Ortsrat abschließend 

beantwortet. 

 

 

 

 5. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 2018; Beteiligung der 

Ortsräte 

2017/295 

 

 Herr Suhr legt seitens der CDU-Fraktion eine Ergänzung des Beschlussvorschlages vor 

und erläutert diese. Seitens der SPD-Fraktion wird durch Herrn Niklaus eine weitere Maß-

nahme zur Sanierung des Radweges zwischen Empede und der Kernstadt eingebracht.  

 

 

 Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasst einstimmig folgenden  

 

Beschluss: 

 

   1.  Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee nimmt die Ansätze für das Jahr 2018 zur 

Kenntnis, soweit der Ortschaftsbereich betroffen ist.  

 

 2. Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee schlägt nachstehende Maßnahmen vor: 

 

  Investitionshaushalt 

 

a. Um die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses in Wulfelade mit Leadermitteln 

zu ermöglichen, ist die Kofinanzierung durch die Stadt Neustadt nötig. Nachdem 

zusätzliche Kofinanzierungsquellen trotz intensiver Bemühungen nicht erschließ-

bar waren, hat der zuständige Fachbereich der Stadt Neustadt, vorbehaltlich der 

Verfügbarkeit der Mittel im Haushalt, die Bereitschaft zur kompletten Übernah-

me der Kofinanzierung erklärt. Da sich die Förderung auf ca. 100.000,- € beläuft, 

sind Kofinanzierungsmittel in Höhe von 25.000,- € nötig und diese im Haushalt 

als separater Posten einzustellen 

b. Im Straßensanierungsprogramm für die Jahre 2011 ff. ist die Grunderneuerung 

des Gehweges in der Ortsdurchfahrt Himmelreich entlang der Landesstraße L 192 

als Maßnahme der Priorität 1 vorgesehen. Diese Maßnahme ist gemeinsam mit 

der Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr – Geschäftsbereich Hannover – 

für eine zeitnahe Realisierung voran zu treiben, da es teilweise massive Probleme 

der Verkehrssicherheit gibt. Auch nach der Sanierung des Gehweges durch eine 

Asphaltschicht (DSK) in 2016 sollte die Grunderneuerung nicht aus den Augen 

verloren werden, um eine dauerhafte Lösung zu erhalten. 

 

c. Verlängerung des Gehweges in Wulfelade bis zum Ortsende in Richtung Even-

sen. Nach Bebauung weiterer Baulücken in diesem Bereich soll der Gehweg bis 

zum letzen Haus/Ortsende weiter ausgebaut werden, um die Verkehrssicherheit in 

diesem Bereich herzustellen. 

 

d. Für den Bahnübergang Himmelreich sind Planungen zur Beseitigung des höhen-

gleichen Bahnübergangs und Schaffung einer kreuzungsfreien Ersatzlösung bei 

den Kreuzungsbeteiligten voranzutreiben. 

 

e. Wiederholt wird auf den dringend notwendigen Ausbau von Radwegeverbindun-

gen im Bereich der Ortschaft Mariensee hingewiesen: 

 

1. Empede – Himmelreich entlang der K 313 

2. Wulfelade – Welze, Lückenschluss in das nördliche Stadtgebiet  

    entlang der L191 

 

f. Der Radweg entlang der L 191 zwischen Empede und Neustadt gewinnt als An-

schlussverbindung der nördlichen Stadtteile zur KGS und dem demnächst eröff-

nenden Hallen- und Freibad zunehmend an Bedeutung. Er befindet sich baulich in 

einem sehr maroden Zustand und beinhaltet ein hohes Gefahrenpotential für Rad-

fahrer und Fußgänger. Die Stadt Neustadt wird aufgefordert, sich beim zuständi-
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gen Baulastträger für eine zeitnahe Sanierung des Radwegs einzusetzen. 

 

g. Der Ortsrat geht davon aus, dass die folgenden bereits begonnenen Maßnahmen 

fortlaufend beendet werden. 

 

1. Kofinanzierung des Dorfladen Mariensee im Leader-Programm. 

2. Spielgeräte Ersatzbeschaffung am Kindergarten Empede e.V. 

  

  3. Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee schlägt folgende Maßnahmen zur Haushalts-

konsolidierung vor: 

 

Es wird schon viel am Erscheinungsbild der Orte in ehrenamtlicher Arbeit geleis-

tet, deshalb sieht der Ortsrat hier keine weiteren Einsparmöglichkeiten. Der Orts-

rat rät in diesem Zusammenhang, Grundeigentümer, die Ihrer Straßen- und Geh-

wegsreinigungspflicht nicht nachkommen, konsequent zur Verantwortung zu zie-

hen, wenn durch die Reinigung Kosten verursacht werden. 

 

Rat und Verwaltung werden gebeten, diese Maßnahmen zu unterstützen und sich bei den 

zuständigen Körperschaften (Region Hannover bzw. Land Niedersachsen) und der DB AG 

für die Realisierung einzusetzen 

Der Ortsbürgermeister wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in den Gremien des 

Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu begründen. 

 

 

 6. Anfragen  

 

 6.1. Geschwindigkeitsbegrenzung L 192, Ortsdurchfahrt Himmelreich  

 
 Herr Dettmering bittet um erneute Überprüfung, ob eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 

Tempo 30 an der L 192, Ortsdurchfahrt Himmelreich, aufgrund der erheblichen Lärmbe-

lastung nicht doch möglich ist.  

 

 

 

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Zieseniß den öffentlichen Teil der Sit-

zung um 20:17 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 

 

Im Auftrag 

 

 

 

(zgl. Protokoll) 

 

 

Neustadt a. Rbge., 01.02.2018 
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